
 

 

Association culturelle 
de Villarzel 
 
  

Assemblée générale du 13.10.2023 
Salle du collège de Villarzel – à 20h 
 

PRÉSENT·E·S DU 
COMITÉ 

Nadia Barthlomé, Sylvain Bersier (trésorier), Sandra Blanc, Patrice 
Donzallaz (présidence), Flavien Jauquier, Nathalie Hennard, Jean Urfer 
(secrétaire) (+ en soutien prise de PV, M. Urfer). 

FUTUR MEMBRE DU 
COMITÉ Pas de changement pour 2024 

MEMBRES  
PRÉSENT·E·S 

Evelyne Bersier, Françoise Bersier, Max Blaser, Nicole Blaser, Fabienne 
Donzallaz, Lucille Jauquier, Gilles Morattel, Martine Morattel, Sabine 
Morattel et Jocelyne Pfander. 

MEMBRES EXCUSÉ·E·S 
Robert Bersier, Olivier Blanc, Claire-Lise Bonjour, Jean-Daniel Fattebert, 
Serge Jaquier, Daniel Morattel, famille Henri Niggeler, Geneviève et Philippe 
Mayor (a posteriori) 

MEMBRES 
SORTANT·E·S 

Myriam et Eric Morattel sont annoncés comme membres sortants. MM. 
Freddy Zwigart, Jacques Rossier et Philippe Wuillemin sont décédés. Rappel 
que MM. Pierre Bersier et Daniel Michel sont sortants depuis 2020 – 
correction au fichier des membres doit être apportée. 

 
 

ACCUEIL ET LISTE DE PRÉSENCES 

DISCUSSION  
Patrice Donzallaz, président, ouvre l’assemblée et souhaite la bienvenue à toutes les personnes 
présentes.  
Information que l’ordre du jour a été transmis prioritairement par email selon proposition faite 
lors de la dernière AG en 2022 – un tiers des membres est encore informé par courrier postal. En 
dépit de l’économie significative de frais d’envoi, on s’interroge sur ce mode de communication 
au vu du nombre restreint des membres présent.e.s. pour cette assemblée générale annuelle. 

 
 
ADMISSIONS ET DÉMISSIONS AU SEIN DES MEMBRES 

DISCUSSION  
Patrice Donzallaz annonce deux démissions obligées, soit celle de Freddy Zwygart, Jacques 
Rossier et Philippe Wuillemin qui sont décédés cette année. Myriam et Eric Morattel sont 
également annoncés comme membres sortants.  
 
Les sorties de M. Pierre Bersier et de M.Daniel Michel sont rappelées, car a priori non encore 
notifiées, administrativement parlant.  
 
Le rappel de la cotisation est fait. La cotisation reste inchangée Fr. 10.-/an 
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ÉLECTION ET DÉMISSIONS AU SEIN DU COMITÉ 

DISCUSSION  
Une démission attendue au niveau du comité est annoncée, celle de Mme Sandra Blanc – Sandra 
souhaitait se retirer depuis la fin de sa présidence (automne 2022), mais nous a accordé encore 
une année de participation en tant que membre, pour faciliter la transition. Sa lettre motivant sa 
démission est partagée à l’assemblée. Dans ce courrier, Sandra Blanc évoque notamment le 
plaisir qu’elle a eu au fil de ces années, à s’impliquer dans l’ACV. Nous remercions 
chaleureusement Sandra pour son engagement précieux ces années dernières – Sandra s’est 
engagée comme membre dès la création de l’ACV. Nous nous souvenons avec reconnaissance 
de son activité comme présidente (2017-2022), menée avec beaucoup d’efficacité. 
 
Le restant des membres du comité sont réélus à l’unanimité, pour les deux années à venir, selon 
le règlement associatif.  
 

ADOPTION DU PV DE L’AG DU 29 SEPTEMBRE 2022 

DISCUSSION  

Le PV disponible en ligne sur le site de l’ACV depuis l’automne 2022 est adopté à l’unanimité. 
 
 
RETOUR SUR LA FÊTE DU 24 JUIN 2023 

DISCUSSION  
Retour en images sur l’animation du 24 juin. Rappel que la partie musicale a été très appréciée 
et gratifiée de dons généreux (paniers de collecte au sortir de l’église). Le professionnalisme du 
Quartet Impulse a impressionné autant que conquis son public. Les temps conviviaux dans les 
jardins de la cure et autour de l’église, pour le repas partagé, ont également été des beaux 
moments. Une météo clémente a favorisé le succès de la petite fête. 

 
 
ÉTAT COMPTABLE DE L’ASSOCIATION ET RAPPORT DES VERIFICATEURS-TRICES  

DISCUSSION  
Sylvain Bersier nous présente les comptes annuels. Au niveau des recettes, Fr. 5'821.60 sont 
entrés. Cela concerne les cotisations des membres et les produits de la manifestation de juin. Au 
niveau des dépenses, celles-ci s’élèvent à Fr. 5.971.95. Les dépenses concernent ladite 
manifestation, les frais bancaires et postaux, les cadeaux et primes divers, les frais numériques. 
Le bénéfice intermédiaire est modeste, soit de Fr. 85.51 pour la soirée avec le Quartet Impulse.- 
Toutefois pour 2022-2023, le bilan se clôt sur une perte légère de Fr. 150.35.-  
 
Pour le bilan global de la saison 22-23, l’ouverture se fait à hauteur de Fr. 13'782, 84 et la clôture 
à hauteur de Fr. 13'632,49. Lucille Jauquier, vérificatrice des comptes avec Evelyne Bersier 
confirment la bonne tenue des comptes.  
 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité.  

 
 
PROJET DE LA ZONE DE SITE PROTÉGÉ À VILLARZEL 

DISCUSSION  
Patrice Donzallaz rappelle l’idée générale du projet, soit de profiter de la réfection du chauffage 
de la cure de Villarzel, pour relier l’église au même système de chauffage (dorénavant pellets) – 
les travaux sont en cours et devraient être finalisés courant novembre.  
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Au niveau du bâtiment de l’église, divers travaux de réfection sont prévus, ainsi que des 
aménagements spécifiques dans la perspective d’élargir l’affectation du bâtiment à des activités 
hors services religieux – ces derniers restent néanmoins prioritaire. 
 
Les travaux demeurent pour l’heure retardés, en raison notamment d’un suivi des archéologues 
cantonaux - les environnements de l’église pouvant receler d’anciens squelettes dans les sols. 
 
Un autre report également à signaler est celui de la transmission d’une plaquette de présentation 
par le bureau DOM (architectes). Ce report impacte la recherche de fonds par notre association 
(ACV), ce qui corollairement retarde les soutiens financiers requis pour réaménager l’église. 
 
Au niveau des travaux concernant le bâtiment de l’église, Patrice Donzallaz résume les 
changements les plus importants prévus, en sus du chauffage.  
 
Extérieur : 

- Nettoyage, restauration et protection des vitraux 
- Nettoyage de l’enveloppe extérieure 
- Consolidation des molasses 
- Pose de chenaux et descentes, collecte des eaux pluviales 
- Contrôle des toitures 
- Drainage et reprise des enduits et peintures 

Intérieur : 
- Mise en place d’un chauffage 
- Reprise des habillages en molasse 
- Mise à jour des installations électriques 
- Intégration des extincteurs 
- Divers rafraîchissements intérieurs 
- Réaménagement des bancs pour permettre une flexibilité par rapport aux différents événements à venir 

 
Bien qu’une nouvelle affectation de l’église comme lieu d’animation se dessine, beaucoup de 
précautions sont prises. Par exemple, le chœur ne sera pas touché. Les toilettes d’appoint ne se 
feront a priori pas à l’intérieur du bâtiment, mais l’idée est de les placer au niveau du cimetière.. 
Un plan est présenté à l’assemblée. Au niveau des bancs, le bâtiment étant classé, ceux-ci ne 
seront probablement que partiellement remplacés.  
 
Les idées relatives aux animations sont là (musique, cinéma, littérature, conférence, artisanat, 
exposition, etc.),  mais pour l’heure, sans soutiens financiers, tout reste encore à l’état de projet. 
Patrice Donzallaz évoque encore les travaux de l’église de Dompierre, comme élément de 
comparaison. Pour l’heure, il faut simplement rappeler que sans fonds, il est difficile d’avancer 
de manière concrète et la publication de la plaquette de présentation par le bureau d’architecte 
devrait permettre un démarchage plus concret de cette recherche de fonds. Sachant toutefois que 
les fonds sont alloués pour l’année à venir, l’avancement de l’année 2023 rend plus improbable 
l’octroi de dons pour la prochaine année civile. 

 
 
ACTIVITÉS 2024 

DISCUSSION 

Patrice Donzallaz évoque quelques idées qui demeurent encore à l’état de projet. 
Un premier petit événement dans le cadre de l’action des Fenêtres de l’Avent aura 
lieu, mais le design doit encore être dessiné par le Comité. 
 
En juin, une date – le samedi 22 juin 2024 – est d’ores et déjà réservée, mais là 
également, le format n’est pas encore connu. L’idée est de reproduire une animation 
de petit format, telle celle qui s’est tenue en 2023. 
 
Le mercredi 31 juillet 2024, l’ACV pourrait participer à l’organisation de la fête 
nationale du 1er août. 
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À l’avenir et dans l’idée que l’église puisse devenir un lieu d’accueil pour les 
événements, Patrice Donzallaz espère qu’il sera plus aisé d’organiser des 
manifestations.   

 
 
DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES 

DISCUSSION  
Martine Morattel s’interroge sur le chauffage actuel de l’église, pour savoir si c’est celui qui 
fonctionnera cet hiver. On répond que tant que le nouveau chauffage n’est pas opérationnel, le 
système traditionnel demeure. 
  
Jocelyne Pfander vient avec une proposition d’animation qui pourrait remplacer le fait qu’il n’y 
ait plus de café à Villarzel, soit la recherche d’un local pouvant accueillir des rencontres 
occasionnelles entre habitants. Il s’agirait par exemple de reconvertir des locaux existants en lieu 
de rencontres épisodiques. Jocelyne annonce que quelques personnes dans l’Impasse-en-la-Ville 
seraient partantes pour soutenir un tel projet. Des locaux, tels l’ancien abattoir ou le local 
poubelles sont évoqués. L’alternative de faire venir un food-truck est également exprimée. La 
proposition est de créer un lieu de rencontre tenus par des personnes bénévoles, qui 
s’engageraient à tour de rôle. 
 
Pour faire écho à cette idée, l’assemblée évoque des actions similaires existantes, telles 
« l’Antenne » à Sottens– le « Casino » aux Granges-de-Dompierre, ainsi qu’un design similaire 
aux Cullayes. 
 
Max Blaser tient à préciser que l’ACV s’est à ce jour plutôt concentrée autour d’un lieu qui est 
celui dit de « la zone protégée », soit le quartier de l’église, de la tour, plutôt que de la place de 
jeu. Il souligne que ce serait sympathique que les habitants de l’impasse-en-la-ville s’engagent 
davantage dans l’association et se concentrent ensemble avec l’ACV, sur cette zone du site 
protégé. Il serait souhaitable d’emmener un peu plus les gens de l’impasse et de développer 
effectivement ces moments plus conviviaux, autour de la tour. C’est d’ailleurs cette zone qui 
pourra potentiellement obtenir des soutiens financiers – pas la place de jeu. 
 
Patrice Donzallaz souligne que le projet doit être calculé avec les forces présentes. Une présence 
régulière sur les mois d’été implique tout de même un engagement personnel qu’il faut assumer. 
 
Max Blaser ajoute que la municipalité reste bien sûr ouverte pour discuter. 
 
Pour finir, Patrice Donzallaz partage encore un courriel de Christel Schulé à propos de la 
possibilité d’organiser des soirées de cinéma en plein-air. L’idée est sympathique, mais le coût 
de Fr. 2’500/soirée demeure conséquent. 
 
Patrice Donzallaz termine en remerciant encore chaleureusement Sandra Blanc qui reçoit deux 
magnifiques panier garnis pour le travail accompli ! Un cordial merci à elle pour terminer ce 
PV 😊 
La soirée se termine par une agape organisée par Flavien et Lucille Jauquier. 
   
SÉANCE LEVÉE À 20h50 
DATE/PV 13.10.2023/ Manon et Jean Urfer 

 


